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ГЛАВА 30

ВРАЖДА МЕЖДУ 
ЧЕЛОВЕКОМ  
И САТАНОЙ

“И вражду положу между тобою и между женою, и между семенем 
твоим и между семенем ее; оно будет поражать тебя в голову, а ты будешь 
жалить его в пяту” (Бытие 3:15). Божественный приговор, вынесенный 
сатане после падения человека, являлся также и пророчеством, 
охватывающим все века до конца времен и предвещающим великую 
борьбу, в которой будут участвовать все поколения, живущие на земле. 

Бог говорит: “Я положу вражду”. Эта вражда не возникает естественным 
путем. Когда человек нарушил Божественный закон, природа его 
осквернилась грехом, и он стал действовать заодно с сатаной. Естественно, 

что между грешным человеком и зачинщиком греха нет 
никакой вражды. И тот, и другой стали порочными, отступив 
от правды Божьей. И с тех пор великий отступник навсегда 
утратил покой, обретая его только тогда, когда обольщенные и 
обманутые им следуют его примеру. Потому-то падшие ангелы 
и нечестивые люди объединяются в беззаконный союз. Если 
бы Господь не вмешался во все это особенным образом, тогда 
сатана и человек объединились бы вместе в борьбе против 
неба и, вместо того чтобы противостоять сатане, весь род 
человеческий выступил бы против Бога. 

ВЕРЬТЕ ПРОРОКАМ ЕГО

 
«И вражду положу между тобою и между женою, и между 
семенем твоим и между семенем её; оно будет поражать 
тебя в голову, а ты будешь жалить его в пяту» (Быт. 3:15).

Сатана искушал людей 
согрешить так же, как в свое 
время он соблазнил и ангелов, 
чтобы приобрести союзников в 
борьбе против Неба. Сатана и его 
падшие ангелы одинаково глубоко 
ненавидели Христа; хотя во всех 
остальных вопросах их взгляды 
и расходились, борьба с властью 
Царя Вселенной тесно сплотила их. 
Но когда сатана услыхал о вражде, 
которая будет существовать между 
им и женой, между его семенем 
и ее семенем, он понял, что его 
попыткам развратить человечество 
будет положен предел, что 
человек получит возможность 
сопротивляться его влиянию и силе. 

Враждебность сатаны к роду 



В то время как люди остаются в 
неведении о его коварных умыслах, 
этот бдительный враг буквально 
преследует их на каждом шагу. Он 
вторгается в семейную жизнь; его 
можно встретить на любой городской 
улице; без него не обходятся 
ни молитвенные собрания, ни 
государственные советы, ни 
судебные заседания; повсюду 
он производит замешательство, 
смущает и совращает людей, 
губит и душу, и тело, разрушая 
семьи и сея ненависть, вражду, 
дух соперничества, бунтарские 
настроения, смерть. А христиане 
воспринимают это как должное, 
полагая, что все это предначертано 
Богом. 

Сатана постоянно пытается 
одолеть народ Божий, разрушая 
преграды, отделяющие его от мира. 
Древний Израиль впал в грех, когда 
осмелился вступить в запрещенные 
отношения с язычниками. 
Подобного обольщения не избежал 
и современный Израиль. “Для 
неверующих, у которых бог века 
сего ослепил умы, чтобы для них 
не воссиял свет благовествования 
о славе Христа, Который есть образ 
Бога невидимого” (2 Коринфянам 
4:4). Каждый, кто не предан 
Христу всем сердцем, является 
слугой сатаны. Если в сердце 
человека не проник свет истины, 
он непременно тянется ко греху и 
склонен лелеять и оправдывать его. 
Человек с обновленным сердцем 
испытывает ненависть ко греху 
и решительно сопротивляется 
ему. Когда верующие люди 
предпочитают общество 
нечестивцев и безбожников, они 
подвергают себя опасности. При 
помощи изощренных, тайных 
уловок сатана закрывает им глаза 
на истинное положение вещей. И 
они, не видя, что такое общество 
приносит им только вред, начинают 
уподобляться миру по характеру, 
словам и поступкам, становятся 
слепы, все больше утрачивают 
способность отличать правду от 
лжи. 

Принимая мирские обычаи, 
Церковь приближается к миру, 
но не приближает мир ко Христу. 
Снисходительное отношение 
ко греху неизбежно приведет к 
тому, что он будет казаться менее 
отвратительным. Тот, кто общается 
со слугами сатаны, 
вскоре перестанет 
бояться и их господина. 
Когда, выполняя свой 
долг, мы подвергаемся 
испытанию, как это 
произошло с Даниилом 
в царском дворе, то 

и все, желающие жить благочестиво 
во Христе Иисусе, будут гонимы” (2 
Тимофею 3:12). 

Приближенные сатаны 
постоянно стараются укреплять 
его власть и упрочивать его 
царство, противостоящее Божьему 
правлению. Для этого они стремятся 
обольстить последователей Христа 
и заставить их изменить Богу. 
Подобно своему предводителю, 
они для достижения этой цели 
превратно толкуют и извращают 
Священное Писание. Подобно тому 
как сатана пытается оклеветать Бога, 
так и его приспешники стараются 
опорочить Божий народ. Тот же 
дух, который руководил убийцами 
Христа, поощряет и нечестивцев 
губить Его последователей. Все 
это предсказано в самом первом 
пророчестве: “И вражду положу 
между тобою и между женою, и 
между семенем твоим и между 
семенем ее”. И эта вражда будет 
длиться до конца времени. 

Сатана собирает для такой битвы 
все силы и бросает в бой все свое 
войско. Почему же он не встречает 
серьезного сопротивления? 
Почему воины Христа такие вялые 
и безразличные? Потому что они, 
в сущности, далеки от Христа, 
лишены Его Духа. Грех не кажется 
им таким же омерзительным и 
отталкивающим, каким он был 
для их Господа. Они не оказывают 
ему такого решительного и 
настойчивого сопротивления, как 
это делал Христос; они не сознают 
всю пагубность зла и коварство 
греха и полностью заблуждаются 
относительно князя тьмы. Происки 
сатаны не получают должного 
отпора потому, что еще очень мало 
известно о его силе и коварстве и 
о размахе той величайшей битвы, 
которая ведется против Христа и 
Его Церкви. Многие и очень многие 
заблуждаются относительно 
сатаны. Они не знают о том, что 
их враг — это могущественный 
военачальник, который, господствуя 
над злыми ангелами, при помощи 
тщательно обдуманных планов и 
искусной стратегии борется против 
Христа, чтобы воспрепятствовать 
спасению душ. Верующие и 
даже служители Евангелия 
очень мало говорят о происках 
сатаны, ограничиваясь редкими 
случайными упоминаниями. 
Они оставляют без внимания 
свидетельства его постоянной 
деятельности и успеха. Люди 
пренебрегают многочисленными 
предостережениями о его 
коварстве, и создается впечатление, 
что они вообще игнорируют его 
существование. 

человеческому усиливается, 
потому что Христос помог людям 
обрести любовь и милость Бога. Он 
желает помешать Божьему плану 
искупления человека, бросить тень 
бесчестья на Бога, осквернив и 
обезобразив дело Его рук; огорчить 
небожителей и наполнить землю 
горем и запустением. И он указывает 
на все это зло как на естественный 
результат того, что Бог сотворил 
человека. 

Благодать, которую Христос 
дарует душе человека, делает 
последнего врагом сатаны. Без 
этой преобразующей милости и 
обновляющей силы человек всегда 
оставался бы узником сатаны, его 
рабом и покорным слугой, готовым 
беспрекословно выполнять все 
прихоти своего хозяина. Но новые 
принципы в душе нарушают 
греховный покой и втягивают 
человека в борьбу. Христос наделяет 
человека силой, которая делает его 
способным противодействовать 
тирану и узурпатору. И тогда он 
теряет вкус ко греху и начинает 
ненавидеть его; побеждает страсти, 
прежде обуревавшие его, — и 
тем самым доказывает, что в нем 
действует сила свыше. 

Непримиримые противоречия 
между духом Христа и духом 
сатаны особенно ярко проявились 
в том, как мир принял Иисуса. 
Иудеи отвергли Его не только 
потому, что Он пришел на землю 
как бедняк, без всякого блеска и 
величия. Они также видели, что Он 
обладает силой, которая могла бы с 
лихвой восполнить отсутствие этих 
внешних преимуществ. Чистота и 
святость Христа вызывала ненависть 
беззаконников. Его жизнь, 
исполненная самоотречением и 
безграничной преданностью Богу, 
была постоянным упреком этому 
гордому и тщеславному народу. Это 
порождало враждебное отношение 
к Сыну Божьему. Сатана и злые 
ангелы объединились вместе с 
нечестивыми людьми. Все силы и 
энергия отступничества устремились 
на борьбу с Защитником правды. 

Та же враждебность проявляется 
и в отношении последователей 
Христа. Всякий, кто, осознав 
омерзительность греха, начинает с 
помощью небесных сил бороться с 
искушением, неизбежно вызывает 
гнев сатаны и его приближенных. 
Ненависть к чистым принципам 
истины, обвинения и преследования 
ее защитников будут существовать 
до тех пор, пока существует грех и 
грешник. Между последователями 
Христа и слугами сатаны не может 
быть никакого согласия. Соблазн 
креста не прекратился и сегодня. “Да 

ВЕРЬТЕ ПРОРОКАМ ЕГО



можно не сомневаться в том, что 
Господь защитит нас; но если мы 
сами идем навстречу искушению, то 
рано или поздно падем. 

Искуситель часто с большим 
успехом действует через тех, 
кого меньше всего подозревают 
в рабстве греху. Талантливые и 
образованные люди, конечно, 
пользуются уважением и почетом, 
как будто эти их достоинства 
могут возместить отсутствие 
страха Божьего или же снискать 
благоволение Господа. Талант и 
культура сами по себе являются 
дарами Божьими, но если ими 
надеются возместить отсутствие 
благочестия, если эти качества, 
вместо того чтобы привлекать 
душу к Богу, отдаляют ее от Него, 
тогда они становятся проклятием и 
путами. Многие думают, что высокая 
культура и изысканные манеры 
свидетельствуют о принадлежности 
данного человека ко Христу. Это 
глубокое заблуждение. Подобные 
достоинства должны украшать 
каждого христианина, потому 
что они могут оказать сильное 
влияние в пользу истинной 
религии, но эти достоинства 
должны быть посвящены Богу, в 
противном случае они станут силой, 
действующей во зло. Случается 
иногда, что способнейший человек 
высокой культуры, который не 
позволяет себе совершать то, что в 
обществе считается аморальным, 
становится отточенным орудием в 
руках сатаны. Обманчивое влияние 
и пример такого человека делают 
его более опасным врагом Христа 
в сравнении с необразованными и 
некультурными Его противниками. 

Искренней молитвой и общением 
с Богом Соломон достиг мудрости, 
которой удивлялся и изумлялся 
весь мир. Но когда он отвернулся 
от Источника своей силы и начал 
полагаться только на себя, то стал 
жертвой искушения. И чудесные 
способности, дарованные этому 
мудрейшему царю, превратили 
его в более действенное орудие 
губителя душ. 

Хотя сатана постоянно стремится 
ослепить разум людей, христиане 

всегда должны помнить о том, что 
они ведут борьбу “не против крови и 
плоти, но против начальств, против 
властей, против мироправителей 
тьмы века сего, против духов злобы 
поднебесных” (Ефесянам 6:12). 
Через многие века до нас дошло 
вдохновенное предостережение: 
“Трезвитесь, бодрствуйте, потому 
что противник ваш диавол ходит, как 
рыкающий лев, ища кого поглотить” 
(1 Петра 5:8). “Облекитесь во 
всеоружие Божие, чтобы вам 
можно было стать против козней 
диавольских” (Ефесянам 6:11). 

Со дней Адама и до нашего 
времени враг человечества не 
устает угнетать, губить и уничтожать. 
Теперь он готовится к своей 
последней битве с Церковью. Все, 
кто будет следовать за Иисусом, 
вступят в бой с этим неутомимым 
врагом. Чем больше христианин 
будет стремиться подражать 
Божественному Образцу, тем 
более вероятно, что сам он станет 
мишенью для сатаны. Все, кто 
трудится во имя Господа, разоблачая 
хитрости дьявола и являя народу 
Христа, могут присоединиться к 
свидетельству апостола Павла, 
утверждавшего, что служение Богу 
сопряжено с великим смирением, 
“многими слезами и искушениями”. 

Сатана приступал ко Христу с 
самыми лукавыми и сильными 
искушениями, но неизменно терпел 
поражение. Иисус сражался для 
нашего же блага: одержанные 
Им победы помогли и нам стать 
победителями. Христос протягивает 
руку всем, кто обращается к Нему 
за помощью. Искуситель не в 
состоянии победить человека, если 
тот не желает подчиняться ему. Он 
не властен над волей человека, не 
может заставить его согрешить. 
Он может причинить любую боль 
человеку, но не может осквернить 
его. Вдохновленные победой 
Христа, Его последователи должны 
мужественно и отважно бороться 
против греха и сатаны.

Э. Уайт. Великая борьба, гл. 30
Продолжение на esd.adventist.org



МЕЖДУНАРОДНЫЕ НОВОСТИ

Молодежный лагерь Южного униона Перу прошел с 30 
августа по 3 сентября. Более 10 000 участников приехали с 
побережья, гор и джунглей юга Перу.

Главной целью программы этой масштабной встречи была 
подготовка к совершению миссии посредством проведения 
семинаров, презентации национальных и международных 
волонтерских программ, а также представление курса «28 
ценностей адвентистской молодежи».

С энтузиазмом была встречена презентация проекта 
«Миссия Халева 2024». Для участия в проекте «Один год для 
миссии» зарегистрировалось 192 человека, 176 человека — 
для служения в «Адвентистской волонтерской службе» и более 
100 молодых людей — для проекта «1000 миссионеров».

Во время проведения этого молодежного лагеря состоялось 
крещение. Завет с Господом заключили 304 молодых человека.

10 000 МОЛОДЫХ ЛЮДЕЙ 
ГОТОВЯТСЯ СТАТЬ 
ВОЛОНТЁРАМИ В ПЕРУ  
И ДРУГИХ СТРАНАХ

Источник: https://noticias.adventistas.
org/es/campamento-ups-10-mil-jovenes-
se-preparan-para-ser-voluntarios-en-otros-
paises/



Адвентисты выступают  
в защиту традиционных 
нравственных ценностей 
в современном 
обществе

ЦЕРКОВЬ И ОБЩЕСТВО

В Общественной палате Российской Федерации 25 сентября прошел круглый стол 
на тему «Традиционная культура и конфликт мировоззрений в современном мире». 
Организаторы круглого стола: Комиссия Общественной палаты Российской Федерации по 
межнациональным, межрелигиозным отношениям и миграции, Российская ассоциация 
защиты религиозной свободы (РАРС), Синодальный отдел по взаимоотношениям Церкви с 
обществом и СМИ. 

Участниками круглого стола стали: члены Комиссии Общественной палаты Российской 
Федерации по межнациональным, межрелигиозным отношениям и миграции, члены 
Российской ассоциации религиозной свободы, представители федеральных органов 
государственной власти, общественных и религиозных организаций, научного сообщества.

Тема круглого стола была посвящена конфликту между традиционными нравственными 
ценностями мировых религий и ценностями современного секулярного мира.

В мире сегодня существуют два мировоззренческих полюса, для первого из которых 
характерно признание главенствующей роли традиционных нравственных ценностей, 
разделяемых всеми основными мировыми религиями; в основе второго лежит нравственный 
релятивизм, идеология секуляризма, трансгуманизма, потребления и эгоизма. В настоящее 
время еще существуют здоровые общественные силы, для которых приверженность 
традиционным нравственным ценностям носит первостепенный характер. 
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На круглом столе обсуждалась роль традиционных 
ценностей в современном мире и работа институтов 
власти, общественных и религиозных объединений по 
сохранению этих ценностей в российском обществе.

Представители религиозных организаций России, 
принявшие участие в круглом столе, высказались 
о необходимости усилий со стороны государства 
и общества в предотвращении распространения 
нравственного релятивизма, разрушения института 
семьи и брака, бездуховной культуры в нашем 
обществе. Современное секулярное общество сегодня 
активно навязывает традиционным религиозным 
организациям свои ценности, которые напрямую 
противоречат нравственному учению священных 
писаний мировых религий. Эта угроза не только для 
западных стран, но и для России. 

В этой связи выступающие отметили важность 
Указа Президента России «Об утверждении Основ 
государственной политики по сохранению и укреплению 
традиционных российских духовно-нравственных 
ценностей» и сделали конкретные предложения по 
совершенствованию законодательства в этой сфере. 
Эти предложения предусматривают комплекс мер 

со стороны государства, призванных поддержать 
усилия религиозных и общественных организаций 
по работе с молодежью, семейным консультациям, 
пропаганде здорового образа жизни, духовности и 
нравственности в обществе.

Представитель Церкви Христиан-Адвентистов 
Седьмого Дня, член Совета по взаимодействию с 
религиозными объединениями при Президенте 
Российской Федерации, генеральный секретарь 
РАРС, руководитель Отдела общественных 
связей Евро-Азиатского Дивизиона, пастор Олег 
Гончаров рассказал о той работе по утверждению 
духовных и нравственных ценностей в обществе, 
которую сегодня проводит Адвентистская Церковь. 
Пастор Гончаров поделился опытом проведения 
Международного форума адвентистской молодежи 
в Заокском адвентистском университете, рассказал 
о прошедшем в августе этого года Конгрессе 
религиозной свободы Международной ассоциации 
защиты религиозной свободы (МАРС). 

Олег Гончаров попросил представителей власти 
и депутатов Государственной Думы, принявших 
участие в круглом столе обратить внимание 

на работу СМИ, в которых нередко показываются фильмы и передачи, 
пропагандирующие безнравственность, бездуховность и жестокость. 
Необходимо показывать больше информации, которая направлена на 
утверждение духовных и нравственных основ в обществе, особенно среди 
молодежи. Олег Гончаров также обратился с просьбой о поддержке со 
стороны представителей региональной власти социальных программ 
религиозных организаций, направленных на поддержку духовных и 
нравственных ценностей. Со своей стороны религиозным организациям 
необходимо самим выходить с инициативами по проведению подобных 
программ на региональном уровне. Роль религиозных лидеров в деле 
укрепления духовно-нравственных ценностей всегда была и остается главной 
в обществе.

Отдел информации Евро-Азиатского дивизиона



Организатором встречи 
выступило Духовное управление 

мусульман города Москвы 
и Центрального региона 
«Московский Муфтият» 

Духовного собрания мусульман 
России при поддержке 

Департамента национальной 
политики и межрегиональных 
связей Москвы. Конференция 
была посвящена обсуждению 

следующих вопросов: 
благотворительная деятельность 

религиозных организаций; 
сбор гуманитарной помощи; 

формирование общественного 
мнения в области реализации 

социальных и гуманитарных 
проектов.
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«Спешите делать 
добро»: участники 
межрелигиозной 
конференции делились 
опытами служения 
обществу

25 сентября в Москве состоялась ежегодная конференция 
«Милосердие в России», посвященная социальному служению 
религиозных организаций и приуроченная к Международному 
дню благотворительности. От адвентистской церкви в мероприятии 
приняли участие директор Отдела общественных связей Евро-
Азиатского дивизиона пастор Олег Гончаров и заместитель директора 
Общероссийской общественной организации АДРА Александр Леухин.



Участники конференции обсуждали тему защиты 
традиционных российских ценностей, среди 
которых, безусловно, милосердие и взаимовыручка. 
Речь шла о практической реализации принятого 
около года назад Указа Президента РФ, 
утвердившего Основы государственной политики 
по сохранению и укреплению традиционных 
российских духовно-нравственных ценностей (Указ 
от 9 ноября 2022 г. N 809).

Конференцию открыл муфтий Москвы, глава 
ДСМР, член Общественной палаты РФ Альбир 
хазрат Крганов. В своем выступлении он говорил 
о том, что милосердие, благотворительность и 
конкретная адресная помощь особенно актуальны 
и важны для нашего общества в настоящее 
время. Заместитель руководителя Департамента 
национальной политики и межрелигиозных 
связей Москвы Константин Блаженов отметил, 
что за последние годы общественные институты 
и религиозные организации России показали 
слаженную и эффективную работу в реализации 
благотворительной, социальной, гуманитарной и 
волонтерской деятельности. 

Александр Брод, председатель координацион-
ного совета Общероссийской общественной 
организации «Юристы за права и достойную 
жизнь человека», член Совета при Президенте 
Российской Федерации по развитию гражданского 
общества и правам человека, сказал, как важно 
обобщить опыт милосердия России, найти 
зарубежных партнеров в эти непростые времена, 
подумать о совершенствовании законодательства, 
чтобы совместными действиями помогать тем, 

кто в этом нуждается. «Необходимо 
поддерживать развитие малого и 
среднего бизнеса, благотворительных 
программ и проектов, доступность 
медицинского лечения, а также 
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создание специальных учреждений для тех, кто 
не может работать и нуждается в постоянном 
уходе, – это наше общее дело, законодательной 
и исполнительной власти, гражданского общества 
и правозащитников». В своем обращении 
Александр Семенович напомнил собравшимся 
девиз известного русского врача немецкого 
происхождения Федора Петровича Гааза: 
«Спешите делать добро». Доктор Гааз, помимо 
врачебной практики, посещал заключенных в 
тюрьмах, страждущих в больницах в период 
холеры, он жертвовал сам и объединял людей, 
готовых жертвовать. И когда доктор Гааз ушел из 
жизни, проводить его в последний путь собрались 
тысячи россиян разных национальностей. «Этот 
пример всегда в нашей памяти, и, несомненно, 
подобные люди есть в современности, в каждом 
регионе нашей страны – те, которые отдают свою 
жизнь на алтарь милосердия, служения ближним 
и помощи страждущим. Будем же спешить делать 
добро!» – призвал собравшихся Александр Брод. 

Председатель Комитета Государственной Думы 
по развитию гражданского общества, вопросам 
общественных и религиозных объединений Ольга 
Тимофеева в своем выступлении сообщила о 
готовящихся изменениях в Федеральный закон «О 
благотворительной деятельности и добровольчестве 
(волонтерстве)». Соответствующий законопроект 
был принят в первом чтении 21 сентября и сейчас 
дорабатывается на площадке Комитета Госдумы 
по развитию гражданского общества. Учитывая, 
что религиозные организации ведут большую 
благотворительную работу, Ольга Тимофеева 
предложила им подключиться к доработке 
законодательных норм.

В своем обращении Олег Гончаров, член 
Совета по взаимодействию с религиозными 
объединениями при Президенте РФ, генеральный 
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секретарь Российской ассоциации защиты 
религиозной свободы, подчеркнул, что данная 
конференция имеет большое значение и пользу. 
«Для многих верующих, с которыми я встречаюсь 
как пастор, вопрос милосердия заключается в словах 
Спасителя: “У тебя же, когда творишь милостыню, 
пусть левая рука твоя не знает, что делает правая” 
(Мф. 6:3). И многие верующие – это скромные 
люди, которые очень много делают для нашего 
общества, но мало и скромно о себе говорят. В чем 
польза этой встречи? Во-первых, добрый пример 
вдохновляет. Когда мы делимся друг с другом не 
только здесь, но и несем эту информацию дальше, 
в наши религиозные СМИ, рассказываем о тех 
благотворительных проектах и делах милосердия, 
которые были реализованы, это побуждает людей 
к действию. Они узнают и видят вдохновляющие 

примеры помощи среди представителей самых 
разных конфессий и сами вступают на стезю служения 
обществу. Второе – подобные конференции 
помогают в вопросах координации этой работы с 
представителями власти, прежде всего, на местах. 
Если в Москве взаимодействие различных структур 
организовано на самом высоком уровне, то, когда 
я езжу в регионы, вижу, что там далеко не всегда 
такая благостная обстановка, и поэтому хотелось бы 
попросить представителей различных конфессий 
и религий, кто здесь присутствует, общаться со 
своими единоверцами в регионах для того, чтобы 
мы не противодействовали и не препятствовали 

друг другу в сфере 
благотворительности 
и дел милосердия, а 
наоборот, помогали 

в координации друг с другом и представителями 
региональной власти. И третий момент, который бы 
я хотел подчеркнуть, – о нас очень мало знают за 
рубежом. Я только что вернулся с международной 
конференции, в которой участвовали представители 
30 стран мира, и убедился в отсутствии достоверной 
информации у наших международных коллег о 
том, что происходит в России в сфере реализации 
социальных проектов и служения обществу. Поэтому 
призываю вас рассказывать о делах милосердия 
и благотворительности не только на наших 
внутренних площадках, но и своим единоверцам за 
рубежом, предоставляя таким образом подлинную 
информацию о жизни религиозных объединений 
в России, о наших взаимоотношениях с властью, 
обществом, о тех делах милосердия, которые мы 
здесь совершаем».

Александр Леухин, заместитель руководителя 
АДРА в ЕАД, рассказал о той работе, которую 
организация совершает в России. Вспоминая 
историю служения АДРА на территории стран 
бывшего СССР, Александр Владимирович 
поделился: «Первую помощь организация 
оказала в декабре 1988 года, когда в результате 
разрушительного землетрясения в Армении по 
официальным данным погибло 25 тысяч человек, 
140 тысяч стали инвалидами, а 514 тысяч человек 
лишились крова. АДРА откликнулась на призыв 
правительства СССР и оказала гуманитарную 
помощь пострадавшему населению на сумму 
несколько миллионов долларов. Также при 
поддержке АДРА Германии был построен детский 
реабилитационный центр». 

Многие проекты АДРА на территории России, 
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начатые в 90-е годы, такие как: благотворительные столовые, 
адресная гуманитарная помощь и другие, продолжаются и по 
сей день. Основываясь на этом историческом фундаменте, АДРА 
продолжает свою деятельность, оказывая гуманитарную помощь и 
привнося позитивные социальные изменения в жизнь современной 
России. АДРА оказывает помощь пострадавшим на территории 
ЛНР, ДНР и Херсонской области. Волонтеры раздают продукты 
питания, одежду и оказывают посильную помощь в восстановлении 
разрушенного жилья. АДРА благодарит всех людей, жертвующих 
на это благое дело, в особенности, членов адвентистской церкви в 
России.

Еще один проект АДРА, который был представлен на 
конференции, – проект оказания помощи пострадавшим от 
наводнения в Приморье. Учитывая помощь от государства и 
неправительственных организаций, которые предоставляли 
нуждающимся продовольственные и гигиенические наборы, АДРА 
России решило оказать прямую финансовую помощь, чтобы люди 
могли использовать эти средства на восстановление разрушенного 
жилья, приобретение стройматериалов, бытовой техники. При 
информационном содействии центров социальной помощи 
Приморского края 85 семей получили финансовую помощь на общую 
сумму 1,3 млн рублей. 

Александр Леухин также рассказал о плане АДРА – развитии 
волонтерства, проектов психологической и медицинской помощи, 
проектов социального значения, направленных на укрепление 
традиционных ценностей.  Прозвучал призыв к созданию сообщества 
благотворительных организаций, основанных на духовных ценностях, 
при поддержке религиозных организаций. 

О благотворительности и продвижении идей милосердия 
высказались и заместитель начальника Департамента по 
взаимодействию с религиозными организациями Управления 
Президента РФ по внутренней политике Алмаз Файзуллин, 
руководитель Россотрудничества Евгений Примаков, председатель 
Комиссии по гармонизации межнациональных и межрелигиозных 
отношений Общественной палаты РФ Владимир Зорин, 
председатель Экспертного совета при Патриархе Московском и всея 
Руси по взаимодействию с исламским миром иеромонах Григорий 
Матрусов, председатель отдела Социального служения Московской 
(городской) Епархии Русской Православной Церкви протоиерей 
Михаил Потокин, и.о. секретаря по межрелигиозным отношениям 
Отдела внешних церковных связей Московского Патриархата Илия 
Кашицин, представитель Синодального отдела по взаимодействию 
с вооруженными силами и правоохранительными органами Андрей 
Редкозубов, представители Федерального агентства по делам 
национальностей, аппарата Уполномоченного по правам человека 
в РФ, попечительского комитета Межрелигиозного совета России, 
религиозных конфессий, благотворительных фондов и научно-
экспертного сообщества.

Все выступающие подчеркивали, что опыт социального служения 
представителей религиозных объединений Российской Федерации 
многогранен и имеет многовековые традиции, способствует 
поддержанию атмосферы дружбы и согласия в современном 
обществе.

Подводя итоги конференции, глава ДСМР муфтий Москвы Альбир 
хазрат Крганов поблагодарил представителей Русской Православной 
Церкви и других конфессий за соработничество в делах милосердия. 
Он также предложил органам власти законодательно закрепить 
возможности потенциала религиозных организаций в активной 
благотворительной и социальной деятельности.

Елена Леухина,
Отдел информации ЕАД



БЛАГОТВОРИТЕЛЬНОСТЬ

АДРА: 
пострадавшим  
в Приморье 
продолжаем помогать

Прошло больше месяца с тех пор, как жители Дальнего Востока 
пострадали от наводнения вследствие циклона «Ханун». Какая 
помощь уже была оказана, и в чем нуждаются люди сейчас? На эти 
и другие вопросы специально для газеты «День за Днем» ответил 
представитель Общероссийской общественной организации 
АДРА на Дальнем Востоке Роман Медвидь.



БЛАГОТВОРИТЕЛЬНОСТЬ

– Роман, какую помощь оказала АДРА 
пострадавшим от стихии в Приморье?

– Сразу после наводнения АДРА провела 
первоначальную оценку потребностей в городах и 
населенных пунктах, которые пострадали больше 
всего. Затем АДРА в сотрудничестве с Приморским 
Центром обслуживания населения оказала прямую 
финансовую помощь в размере 1,3 млн. рублей 
85 семьям в городах Спасск-Дальний и Уссурийск, 
поселках Барабаш и Михайловка. 

– Каким образом вы находили тех, кто нуждается 
в помощи?

– Несколько лет назад АДРА Дальнего Востока 
заключила соглашение с Приморским Центром 
социального обслуживания о сотрудничестве. 
И когда случилось это несчастье, мы вышли на 
наших коллег и они предоставили нам список из 
50 семей. А пасторы поместных общин городов 
Спасск-Дальний и Уссурийск дополнили этот 
список еще 35 семьями, нуждающимися в помощи. 
Таким образом, общий список состоял из 85 семей, 
каждой из которых была оказана помощь.

– Служители церкви участвовали в оказании 
помощи пострадавшим от наводнения?

– Особенно сильно пострадали члены церкви 
города Спасска-Дальнего, и местный пастор 
Альфред Ильясович Гумиров вместе со своей 
супругой забрали 5 человек к себе домой. 
Дома, в которых проживали эти люди, пришли 
в негодность, они были полностью затоплены. 
В течение нескольких недель пострадавшие от 
стихии люди жили в семье пастора, где их кормили, 
поили, о них заботились. 

– Какова ситуация с молитвенным домом в 
Спасске-Дальнем сейчас?

– Дом молитвы требует капитального 
ремонта, в нем был затоплен пол, и кроме того, 
повреждена придомовая территория. Поэтому в 
течение нескольких недель туда будет выезжать 
специальная команда членов церкви, волонтеров, 
пасторов для того, чтобы сделать реконструкцию и 
ремонт этого здания.  

– В чем сейчас наибольшая нужда пострадавшего 
населения?

– В первую очередь необходимо, чтобы дома, 
поврежденные от наводнения, просохли. Осталось 
несколько недель до наступления холодов, очень 
нужна солнечная теплая погода, которая поможет 
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высушить эти дома. Также нужны стройматериалы, 
чтобы сделать хотя бы минимальный ремонт 
для того, чтобы в этих домах было возможно 
перезимовать. Это то, что касается зданий. А 
людям нужна теплая одежда. 

– Планирует ли АДРА оказывать дальнейшую 
помощь нуждающимся?

– Конечно же, мы будем помогать, и тот 
масштабный сбор средств, который провели 19 и 
26 августа в адвентистских общинах на территории 
России, позволит продолжить оказание помощи 
пострадавшим. Кроме того, мы работаем 
над социальным проектом, который будет 
предложен для финансирования дальнейшей 
помощи через Президентский грант. Поддержать 
наши проекты, а также найти дополнительную 
информацию о деятельности АДРА в России вы 
можете, обратившись на почту info@adra.org.
ru , или на официальном сайте организации:  
https://adra.org.ru 

От редакции: напомним, что 9-10 августа 
на юге Приморья прошли сильные дожди, 
вызванные циклоном «Ханун». В результате 
уровень воды в реках поднялся, и многие районы 
оказались затопленными. К понедельнику 14 
августа в 29 населенных пунктах Приморского 
края было подтоплено 16 многоквартирных и 
4620 частных домов, в 28 населенных пунктах 
отключено электричество, в пяти населенных 
пунктах нарушено электроснабжение, еще в 
11 – мобильная связь. Из-за подтопления было 
эвакуировано 2783 человека, в том числе 582 
ребенка. В некоторых сельских районах сильно 
пострадали посевы и корма. Некоторые 
жители региона потеряли домашний скот 
и урожай. В связи с непогодой в девяти 
муниципальных образованиях региона было 
введено чрезвычайное положение. 

Елена Леухина
Отдел информации ЕАД



НОВОСТИ ОТ АЛЬМА-МАТЕР

Волонтёрский проект Заокского 
университета — бесплатные курсы 
английского языка для детей

Пресс-служба Заокского Университета
телеграм-канал https://t.me/infozau

Волонтёрский проект 
Заокского университета 
– бесплатные курсы 
английского языка для детей

Заокский университет 
готовит к запуску второй 
сезон бесплатных курсов 
английского языка для детей 
поселка Заокский.  
Это совместный 
волонтерский проект 
Заокского университета и 
третьей общины. Занятия 
проходят в здании 
молитвенного дома.

Вдохновитель проекта 
– студентка университета 
Валерия Берлёва.

Пресс-служба Заокского 
Университета

телеграм-канал 
 https://t.me/infozau
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Лагерь первокурсников
Заокского университета

На прошедшей неделе мы встретились на базе «Тихий Дон» 
под Липецком для проведения лагеря первокурсников. Это 
замечательная давняя традиция Заокского адвентистского 
университета. Наше время, проведенное там с четверга по 
воскресенье, было наполнено изобилием незабываемых 
моментов.

Каждый день мы собирались вместе для служения, 
чтобы углубиться в познание Бога, прославить Его в пении 
и поделиться духовным опытом с другими. Эти моменты 
приносили нам несомненную пользу, насыщая наши сердца и 
разумы вдохновением и надеждой.

Также не было недостатка в играх и развлечениях. 
Мы смеялись, соревновались, создавая своей 
активностью незабываемые воспоминания. В этой 
дружелюбной и радостной обстановке мы чувствовали 
себя так, будто давно знакомы друг с другом. И хотя 
ночи были прохладными, наши сердца прогревала 
атмосфера дружбы, уюта и добра.

И, конечно же, нельзя не упомянуть наших 
талантливых поваров, которые готовили нам 
вкуснейшие блюда. Мы благодарны им за то, что они 
создали нам настоящий праздник!



Лагерь первокурсников
Заокского университета

НОВОСТИ ОТ АЛЬМА-МАТЕР

В конце лагеря мы испытывали глубокую благодарность 
к Богу за помощь в организации этого потрясающего 
события. Мы оставляем свою искреннюю благодарность 
всем организаторам, команде поваров и студенческой 
ассоциации, волонтёрскому штабу и всем остальным 
за их важный вклад в успех нашего лагеря. Этот лагерь 
останется у нас в памяти, как незабываемое и светлое 
событие!

Марк Ракович,
внештатный корреспондент газеты «День за днем»
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Наша церковь пережила переломное время в 90-е годы, когда было принято решение о 
создании Евро-Азиатского дивизиона (ЕАД). Михаил Петрович Кулаков был избран первым 
президентом дивизиона, и это событие открыло новую главу в истории нашей церкви.

В 1986 году на базе молитвенного дома в Туле появились заочные курсы, готовившие 
пасторов для служения в церкви. Курсы начались с привлечения к преподаванию служителей 
и членов церкви, у которых было светское высшее образование, но не было формального 
богословского образования. Этот недостаток, правда, компенсировался многолетним опытом 
служения в церкви и самообразования. Среди первых преподавателей заочных курсов были 
Р.Н. Волкославский, Н.Н. Либенко, М.П. Кулаков, Е.В. Зайцев и др.

Однако для дальнейшего развития учебной программы и поиска подходящего места для 
учебного заведения понадобилась проницательность Михаила Михайловича Кулакова, 
который получил начальное богословское образование в Англии.

Было направлено множество заявлений в органы власти с просьбой о выделении участка 
под строительство, но каждый раз приходил отказ. Власти продолжали придерживаться старой 
атеистической психологии, не желая признавать присутствие нашей церкви. Так, например, 
открыть семинарию в Туле было невозможно из-за революционных традиций пролетарского 
города, а возле Ясной Поляны — из-за большого числа туристов, посещающих музей-усадьбу 
Льва Толстого.

Наконец, судьба нашего будущего учебного заведения изменилась, когда удалось найти 
развалины старого школьного здания в поселке Заокский Тульской области. Начало положено.

Это место, где наша церковь, наконец, будет иметь возможность готовить достойных 
служителей и где будут разрабатываться и внедряться качественные учебные программы.

Марк Ракович,
внештатный корреспондент газеты «День за днем»

35 ЛЕТ СПУСТЯ...



СЛУЖЕНИЕ ДЕТЯМ

Школа лидеров 
детского служения  
прошла  
в Новосибирске

Наша школа уже традиционно открывает 
свои двери в сентябре. Участники школы 
приезжают, чтобы получить духовную 
поддержу, поделиться опытом, узнать о новых 
направлениях в служении, понять нужды и 
особенности современных детей и, конечно же, 
для совместных молитв и общения.

Школа в этом году прошла под названием 
«Растем вместе с Иисусом». Каждый день 
обучения был посвящен определенному 
возрасту детей, соответственно возрасту 
деления детей на классы в детской субботней 
школе: 3-5 лет, 6-9 лет, 10-14 лет. Преподаватели 
обращали внимание на нюансы в подготовке 
уроков и на особенности развития детей каждой 
возрастной категории.

Школа лидеров ДС была ориентирована на 
практическую сторону организации работы с 
детьми. Например, в пятницу вечером было 
показано, как можно встречать субботу с 
малышами. Участники школы могли побыть 
«детьми», проходя детский молитвенный квест 
«Раздвигая границы» и участвуя в «Ярмарке 
служений». В субботу вечером состоялось особое 
общение, где мы говорили о талантах и как 
мы можем их применить для служения детям. 
Большое время уделялось и музыкальному 
служению на библейских уроках, а также была 
представлена подборка детской литературы 
нашего издательства «Источник Жизни».

С 15 по 17 сентября в г. Новосибирске прошла Школа 
лидеров детского служения. Со всей территории 
Сибири приехали 50 сестер и братьев, посвятившие 
себя служению детям.
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Представители всех трех миссий нашего униона делились 
опытом проведения различных мероприятий и служений на 
своих территориях. Восточно-Сибирская миссия представила 
служение в отдаленных городах и поселках. Был представлен 
интересный опыт онлайн служения для подростков.

Западно-Сибирская Миссия интерактивно рассказала 
об игре-викторине «Про чудо». И нашу школу лидеров 
ДС посетили даже гусеницы Вупсень и Пупсень, которые 
согласились во всем помогать и не безобразничать.

Центрально-Сибирская Миссия поделилась радостью 
крещения семерых подростков на слете следопытов, и мы 
увидели презентацию о детско-семейном лагере. Также мы 
молились о проекте «Скалодром» в г. Мыски, где сестры 
небольшой общины собирают неверующих детей, проводя с 
ними библейские уроки и различные мероприятия. А еще на 
школе был представлен проект библейского букваря.

Жанна Александровна Каминская, директор ОДС 
ЕАД, проводила семинары «Вдохновенное служение 
ОДС», на которых каждый лидер детского служения мог 
проанализировать, с помощью определенных индикаторов, 
эффективность организации детского служения у себя в 
общинах. А также рассказала об опыте детского служения на 
других территориях.

Каждый участник школы лидеров детского служения 
посвящает свое время, свои таланты, для привлечения детей 
к Иисусу, для их спасения. Пусть Господь благословит каждого 
учителя, каждого детского руководителя, поддерживает их 
духовный рост, дарует каждому из них вдохновение, наполнит 
новыми идеями для служения нашим детям, чтобы помочь 
им избирать правильный жизненный путь.

Елена Гребенюк, Отдел детского служения ВРСМ



ЮНОСТЬ С БОГОМ

День служения 
следопытов

В субботу, 16 сентября, во многих 
общинах Кавказской союзной миссии в 
рамках богослужения прошли программы, 
посвященные всемирному Дню следопыта!

Так, в общине города Кропоткина вторую 
часть богослужения проводили следопыты. 
Ребята съехали из Тихорецка, Крыловской, 
чтобы вместе объединиться в служении. 
Проповедь произнесла 14-летняя София 
Станчак.

Также в этот день состоялось посвя-
щение ребят в искатели приключений и 
следопыты.

После торжественного богослужения 
состоялся обед, после которого ребята 
готовились к викторине по книге Царств.

16 сентября торжественная программа 
в честь Дня следопыта прошла и в общине 

Ростов-6. Молодёжь и следопыты вместе участвовали 
в богослужении. Ребята подготовили стихи, сценку, 
музыкальные номера и ролик. Такая программа смогла 
познакомить старшее поколение с деятельностью клуба 
«Следопыт». 

В этот же день в общине города Армавира вторую часть 
богослужения провели следопыты и искатели приключений. 
В гости приехали также следопыты из станицы Баговской. 
Проповедь говорила 15-летняя Анна Разгуляева.

В следопыты был посвящён Александр Косянчук, 
который несколько лет активно занимался со следопытами.

После богослужения состоялся общий обед, после 
которого ребята присутствовали на встрече Недели 
возрождения и продолжили подготовку к предстоящей 
викторине в г. Гулькевичи.

Слава Богу, что Он объединяет всех такую большую 
семью и дарит друзей!

Отделы информации общин:  
Кропоткин, Ростов-6, Армавир
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В теплый осенний субботний день 23 сентября община города 
Петропавловск-Камчатский проводила торжественное богослужение, 
посвященное Дню следопыта. Организацией программы и оформлением 
служения занимался молодежный и детский отделы церкви.

День следопытов 
на Камчатке

Ребята школьного возраста, члены клуба следопытов, впервые 
общались с залом, стоя за кафедрой, пробуя себя в роли открывающих 
первой и второй части. Молодежь проводила урок субботней школы 
во взрослых классах, размышляя над насущными вопросами и 
открывая также для себя новые истины. Вторая часть проходила в 
особой атмосфере. Церковь вспоминала открытие клуба следопытов 
и искателей приключений, а также посвящала и приветствовала 
в рядах клуба искателей приключений новых участников. Пастор 
совершил молитву благословения юных следопытов и искателей в их 
дальнейшей жизни и будущем служении. В проповеди говорилось 
о важности роста, развития молодежного служения в церкви, а 
также безграничной любви Бога к людям, о том, что Господь оставил 
родителям пример того, как они должны любить своих детей, чтобы 
через их отношение дети выбрали верный путь в своей жизни. Кроме 
того, молодежь и дети славили Бога в пении и стихотворениях.
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Юные следопыты и искатели приключений делают свои первые 
шаги на Камчатской земле, как в развитии своих отношений с 
близкими, так и для служения Богу в своих семьях и церкви. Для 
будущих побед и достижений важную роль играет поддержка и 
любовь их верующих близких и членов церкви, которые могут 
делиться ценными советами и опытами для становления нового 
поколения христиан адвентистов седьмого дня.

Благодарность Богу и всем участниками за наставления, 
воспоминания и время, проведенное вместе.

Любовь Смирнова,
Отдел информации общины г. Петропавловск-Камчатский



ЮНОСТЬ С БОГОМ

С 11 по 16 сентября накануне Дня следопытов подростки клуба «Искра» 
г. Балаково Саратовской области с наставниками и пастором помогли 
пожилым прихожанам общины, посетили Дом престарелых, а также 
поучаствовали в экологической акции.

Следопыты клуба «Искра» 
адвентистской общины г. Балаково с 
наставниками Галиной Морозовой, 
Анной Витовой, Светланой 
Круговцовой и пастором Антоном 
Бойковым побывали в гостях 
у пожилых, одиноких сестёр и 
помогли в уборке квартир — мыли 
окна, протирали мебель. Такие 
внимание и помощь всем приятны, а 
пожилым вдвойне. Этой же дружной 
командой впервые посетили 
дом-интернат для престарелых. 
Познакомились с некоторыми его 
жителями и провели мастер-класс 
по изготовлению подставок из фетра 
под горячие предметы. Узнали 
и о нужде коллектива интерната 
в костюмах для организации 
праздников. Анна Витова обещала 
помочь раскроить костюмы в своей 
швейной мастерской. Надеемся, 
что через эту помощь дружеские 
отношения с домом-интернатом 
продолжатся.

Ещё одно необычное событие 
произошло в жизни клуба «Искра» 
в преддверии всемирного Дня 
следопытов — ребята сдали 
пластиковые крышки, которые 
собирали в течение года в детском 
отделе. Так ребята поучаствовали в 
акции по очистке Волги «Водорослям 
крышка».

Бумеранг любви: 
служение следопытов  
в г. Балаково



Наступила суббота, 16 сентября, которая была особенной для подростков всей 
адвентистской церкви. Всемирный День следопыта прошел под девизом «Идём 
с Иисусом». Следопыты участвовали в служении и подвели итоги прошедшего 
года жизни клуба. С интересом прихожане общины выслушали духовное 
наставление через следопыта Добрыню Бойкова. Очень запомнилось, как Саул 
пытался надеть свои доспехи (взрослого воина) на юного Давида, которому они 
только мешали, когда он собирался на «великую борьбу» с врагом, Голиафом. 

ЮНОСТЬ С БОГОМ

Так и взрослые в вере ожидают,  
а иногда и требуют от «младенцев» 
того, чего они ещё не могут.

По традиции после богослужения 
наставники и следопыты собрались 
за праздничным столом, с чувством 
удовлетворения от совершённых 
через них дел доброты для Иисуса.

Надежда Рязанова,
Руководитель отдела 

информации общины г. Балаково



ЮНОСТЬ С БОГОМ

Всемирный день 
следопыта в г. Комрат

В субботу 17 сентября 2023 года в общине г. Комрат, Молдова, прошел 
Всемирный день следопыта, организованный для подростков от 10 
до 15 лет, где они учатся возрастать духовно , физически и интеллектуально.

В субботу 17 сентября 2023 года в общине 
г. Комрат, Молдова, прошел Всемирный день 
следопыта, организованный для подростков от 
10 до 15 лет, где они учатся возрастать духовно , 
физически и интеллектуально.

Местный клуб следопытов «Девора» 
насчитывает 15 детей и организован в 2000 году. 

Следопыты провели своими силами утреннее 
и вечернее богослужение, а в обеденный 
перерыв распространяли в городе христианскую 
газету «Сокрытое сокровище».

Благодарность Богу, что мы имеем таких 
активных и посвященных детей!

Андрей Шевель,
Руководитель Отдела информации церкви 

АСД г. Комрат
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С таким настроем 17 сентября 2023 года следопытский клуб «Самсон» из общины 
города Днестровска направился в познавательное путешествие в лес на три дня.

Проводя время на природе следопыты узнавали как правильно расставлять 
палатки, разжигать костёр и самостоятельно готовить еду! Ребята дружно провели 
время, занимаясь рыбалкой, узнавая о новых правилах безопасности разжигание 
костра и прославляя Бога все вместе исполнением красивых песен. Ключевое 
событие похода заключалось в приезде пастора Ярослава Билана, который научил 
каждого члена клуба ориентироваться в лесу по компасу или использовать карту.

Довольные проведённым временем, следопыты вернулись домой, делясь 
впечатлениями с родителями.

Слава Богу за то, что Он для нас создал такие прекрасные моменты, которые 
останутся в памяти на всю жизнь!

Анна Балан,
Руководитель Отдела информации общины г. Днестровск

Природа —  
это часть Божьего 
творения!



Делать добро  
и учить детей

ЮНОСТЬ С БОГОМ

В одну из летних суббот под тихий плеск волн водохранилища и шелест 
листвы, уберегающей от прямых солнечных лучей, состоялось радостное и 
вдохновлённое выездное служение двух адвентистских общин Зернограда 
и Ростов-1. 

Члены церкви в общинах на территории ДНР и 
ЛНР стараются послужить ближним и рассказать 
им через социальные и благотворительные 
мероприятия о Христе.

Так, в воскресенье 27 августа в молитвенном 
доме общины Луганск-2 состоялась раздача 
школьной одежды и обуви для малообеспеченных 
и многодетных семей города.

Для ребят подростки и молодежь общины 
приготовили интерактивное развлекательное 
мероприятие, веселые песни. Также посетители 
могли услышать духовные наставления, после чего 
ребята, пришедшие на мероприятие, получили 
журналы «Дружболандия» и пакеты с одеждой и 
обувью.

В этот же день, члены церкви из города 
Макеевки вышли на уборку улиц своего города. 
Все силы были задействованы на приведение в 
порядок соседних с молитвенным домом жилых 
улиц, которые были заполнены мусором.

В процессе уборки также были вырублены 
разросшиеся кустарники, которые мешали 
проходить жителям этих улиц.

Служение на благо общества своего города 
общиной, было осуществлено при поддержке 
городской администрации города Макеевки, 
которая оказала содействие, предоставив 

контейнер для сбора мусора.
Кроме того, в общинах Донского поля проходят 

различные программы детей и подростков.
Так, в субботу 2 сентября, в общине города 

Иловайска прошла детская библейская викторина. 
Также ребята могли стать участниками интересных 
мастер-классов. Встреча прошла в дружеской, 
вдохновляющей атмосфере. Ребята в командных 
конкурсах проявили знание Библии и смогли 
научится новому искусству в мастер-классах.

На следующий день, 3 сентября в центральной 
общине города Луганска состоялось открытие 
двух клубов: Искатели приключений и Следопыт. 

Ребятам предстояло пройти увлекательное 
путешествие, чтобы найти затерянные атрибуты 
клубов. На каждой станции их ждали испытания, 
пройдя которые они получали потерянный 
атрибут клубов.

В завершении мероприятия был организован 
праздничный стол, где все смогли увидеть и 
попробовать торты с символикой клубов.

Слава Господу, что дети Божьи даже в 
стесненных обстоятельствах стремятся быть 
светом миру!

Виталий ЧУМАК,
отдел информации, Донское поле 
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В первую субботу сентября в общине города 
Прохладного состоялся праздник по случаю Дня 
знаний.

Дети – участники клуба «Следопыт» и «Искатели 
приключений» пели об Иисусе, рассказывали 
стихотворения об отважных, духовно сильных 
библейских героях, которые путешествовали по 
жизни, держась за руку Бога.

Самое главное, что произошло в тот день — 
благословение детей на новый учебный год. 
Пастор Алексей Бажура вознес молитву к Богу 
о том, чтобы в мальчиках и девочках отражался 
характер Христа, чтобы они каждый день 
принимали верные решения, были успешны в 
учёбе и сохранены от влияния зла.

Это событие ознаменовало начало не только 
школьного учебного года, но и занятий в клубах.

На следующий день 19 детей от 5 до 12 
лет в сопровождении близких и наставников 
отправились в свой первый поход!

С песней команда дошла до поляны, 
расположенной рядом с лесом, где ребята 
подкрепились вкусным обедом, а после наставники 
преподали детям специализации. Следопыты 
изучали спортивные игры: волейбол, бадминтон 
и футбол. Среднее звено искателей приключений 
прошли специализацию «Защитники окружающей 
среды». Они узнали, какие животные и по какой 
причине записаны в Красную книгу Кабардино-
Балкарской Республики. Также они посадили 
шиповник и нарисовали Новую землю.

Самые маленькие проходили специализацию 
«насекомые», исследовали, чем они питаются, 
какие они бывают, как живут. С некоторыми 
насекомыми даже встретились вживую.

Большим вниманием пользовалась гитара 
наставника, который показал ребятам несколько 
аккордов и научил правильно держать инструмент.

Приготовление еды на костре оставили «на 
десерт». Поджаривали хлеб, запекали яблоки с 
шоколадом в фольге. Получилось весьма вкусное 
лакомство!

После похода дети спрашивали о том, когда 
будет следующая встреча.

На занятиях в клубе они не только учатся 
новому, но и узнают о святом и добром Небесном 
Отце, получают много любви и внимания от 
наставников.

Майя ГАДЖИЕВА,
г. Прохладный

Благословение  
и первый поход



ЖИЗНЬ ЦЕРКВИ

Праздник 
благодарения 
 

23 сентября 2023 года в г. Вулканешты в церкви АСД 
«Маранафа» прошло жатвенное благодарственное 
служение Богу. Программа служения была 
насыщена пениями, стихотворениями, а также 
исполнением инструментальных произведений.

Интересно отметить, что в проведение служения 
были вовлечены не только дети и молодёжь, но и 
взрослые. Во второй части служения с проповедью 
к собравшимся обратился пастор местной церкви. 
Он говорил о жатве Христовой и о скором Его 
возвращении, и о том, какой плод мы принесем 
пред Богом.

После окончания служения все присутствующие 
собрались за общим столом и вкушали пищу, 
заблаговременно приготовленную заботливыми 
сестрами из местной церкви.

Иван Пеев,
Руководитель Отдела информации церкви АСД 

г. Вулканешты



Море и музыка – два Божьих 
чудо в одной Евпатории

МУЗЫКА В СЛУЖЕНИИ

24 сентября в городе Евпатория состоялся осенний музыкальный фестиваль 
Крымской миссии.

Организатором мероприятия стал отдел музыкального служения миссии под 
руководством Сергея Карпенко.

Лейтмотивом мероприятия стали «музыка и море» – два чуда Божьего 
творения, которые так похожи друг на друга характером и свойствами. Ведь 
море манит и объединяет всех, независимо от возраста, пола, национальности 
и прочих границ, и разделений. Точно так же и музыка: она влечет и объединяет 
разные возраста и национальности. Наслаждаясь музыкой, все получают массу 
удовольствия, не мешая друг другу.

Во время фестиваля участники играли на музыкальных инструментах и 
исполняли сольные гимны и общие пения. 

В этот раз почетными гостями — участниками фестиваля стали учащиеся 
струнного отдела Евпаторийской школы искусств и их концертмейстер. Живая 
балалайка в тонком обрамлении игры фортепиано, — словами ощущений не 
передать, просто надо услышать!

Также прозвучала вдохновенная проповедь секретаря Крымской миссии 
пастора Валерия Яганова.

А еще после завершения фестиваля все смогли пообщаться и угоститься 
дарами пищи за общим столом.

Слава и благодарность Богу за Его милость и возможности!

Сергей ГЛАДКОВ,
отдел информации Крымской миссии



ЛЮДИ ЦЕРКВИ

Тамара Габарашвили:  
«Господь учел мой склад ума  
Фомы неверующего, Он ведь  
и за меня отдал Свою жизнь!»
Многие люди ищут Бога и приходят к Нему разными путями. Тамара 

Габарашвили делится своей историей поиска Бога. Возможно, эта история 
подскажет читателю и даст надежду, что Бога встретить можно.

Итак, я была плодом своего советского 
времени и в институте изучала атеизм. В 
повседневной жизни считала, что вера в 
Бога — это лапша на уши простому народу, 
что религия — это для слабых никчемных 
людей, а современный развитой человек, 
конечно же, не поведется на этот обман. А 
поскольку я была человеком технического 
склада ума, то эта сторона жизни меня 
никогда не интересовала. Так продолжалось 
примерно до 45 лет.

В этом возрасте начался распад СССР. 
В стране царили хаос, неразбериха и 
неопределенность, слышна была стрельба, 
по улицам ездили бронетранспортеры с 
чернорубашечниками. Да и в самом СССР, 
не придумав новой идеологии, вовсю 
рушили старую: пионеров, комсомол, 
партию...

И вот на этом фоне я стала замечать, что 
единственно спокойными с блаженным 
выражением лица ходили как раз бабушки в 
косынках, как считалось, эти одурманенные 
верой в Бога люди!

Уже тогда я стала серьезно задумываться. 
что же придает им такой покой в это 
страшное время? Теперь я понимаю, что 
именно с этого момента меня Бог просто 
начал искать более активно.



ЛЮДИ ЦЕРКВИ

У меня в доме всегда было много всякой 
литературы и среди них двухтомник под названием 
«История религий».

Вот ее я и раскрыла, и прочитала от корки и 
до корки. Читала и о православии как о самой 
большой секте, и о католицизме, и о теософии, 
и об иудаизме, и о протестантизме. Тогда в моей 
голове все перемешалось. Я начала разбираться 
в реинкарнации, теософии, о Блаватской читала... 
Теперь я понимаю, что это была дорога в никуда...

Наконец, я взяла в руки Библию. Я и раньше 
принципиально брала ее в руки, поскольку 
считаю, что, прежде чем позитивно или негативно 
судить о чем-либо, надо хотя бы познакомиться 
с содержанием. Но каждый раз опыт прочтения 
Слова Божьего заканчивался плачевно... А когда 
я раскрыла Откровение, то просто ужаснулась 
рогам, зверям, мраморным, бледным, красным 
коням, и, поняв, что для меня это — абракадабра, 
опять опустила руки...

И вот однажды встречаю я свою давнюю 
знакомую, с которой мы вместе работали летние 
месяца пионервожатыми в пионерском лагере в 
Цеми (это на середине подъёма в Бакуриани). Она 
по внешности своей очень походила на мулатку с 
ярко раскрашенными глазами, губами, щеками, 
яркими серьгами. А тут вдруг вся такая безликая, 
краски на лице нет, украшений нет, в темной 
одежде. И я решила, что у нее траур, поэтому так 
вкрадчиво спросила по кому траур?

Она мгновенно сориентировалась и с юмором 
ответила: «Траур по старой безбожной жизни!» 
Я только что глаза не выронила от удивления и 
недоумения.

И она начала рассказывать, как ее муж 
Серго (он был заядлым атеистом, в прошлом 
военным человеком, ярым коммунистом), как-
то раз, отдыхая в Кисловодске по бесплатной 
путевке... совсем сошел с ума…остановившись 
однажды возле толпы, которая слушала человека, 
проповедующего Христа и притом распятого. Он 
не только остановился, но и неожиданно для себя 
сам заслушался, да так, что стал специально ходить 
ежедневно на это место. А затем узнав, в конце 
концов, место служения этого проповедника, 
стал посещать его церковь. И увлекся так, 
что на расстоянии дал поручение своей Додо 
немедленно найти эту церковь в Тбилиси и пойти 
в нее, чтобы разделить все его ощущения, а они 
жили душа в душу.

Ну и пошла она, думая, что по привычке 
исполняет все его прихоти и под его влиянием 
даже из любопытства, чтобы понять, что ж это за 
церковь такая, что ее благоверный не только сам 

увлекся, но и ее туда направил. Но уже тогда Бог 
работал с ними обоими.

Тогда, когда я встретила свою знакомую в 
таком непривычном для меня виде, в мрачной 
одежде, ненакрашенную, она уже была членом 
этой церкви. Но это я узнала позже, а при встрече 
в тот раз я была вынуждена полтора часа слушать 
какой Иисус хороший, какой Он великий, какой 
необыкновенный и так далее, и как косметика 
только отвлекает, и яркая одежда вообще ни к 
чему, главное быть аккуратной и т.д.

Неделю я ходила под впечатлением от этой 
встречи, думая, что мир совсем с ума сошел, если 
такие люди ударяются в религию, ведь я-то все 
еще оставалась прежней. И, раздумывая над всем 
этим, я опять взялась за Библию.

На в этот раз Сам Бог руководил выбором мест, 
которые мне предстояло прочитать.

Я открыла Библию на следующем месте — 
Откровение 12 глава

Прямо сразу я начала читать, и как-то все было 
понятно.

«И явилось на небе великое знамение: жена, 
облеченная в солнце; под ногами ее луна, и на 
главе ее венец из двенадцати звезд» (Откр. 12:1).

«Она имела во чреве, и кричала от болей и мук 
рождения» (Откр. 12:2).

«И другое знамение явилось на небе: вот, 
большой красный дракон с семью головами и 
десятью рогами, и на головах его семь диадем» 
(Откр. 12:3).

«Хвост его увлек с неба третью часть звезд 
и поверг их на землю. Дракон сей стал перед 
женою, которой надлежало родить, дабы, когда 
она родит, пожрать ее младенца» (Откр. 12:4).

«И родила она младенца мужеского пола, 
которому надлежит пасти все народы жезлом 
железным; и восхищено было дитя ее к Богу и 
престолу Его». (Откр. 12:5).

«А жена убежала в пустыню, где приготовлено…»
Я в тот раз прочитала всю главу и меня тогда 

ничего не напрягло, не раздражало, вернулась и 
стала снова читать, но уже с седьмого стиха.

И вот тут я поняла, что Сам Бог мне указывает 
разобраться в этих стихах и до конца главы. Тогда я 
уразумела смысл прочитанного. Моя техническая 
направленность ума, (я закончила институт 
по специальности инженер-электромеханик) 
призывала меня, как я думала, поразмышлять об 
этом месте Священного Писания.

Я поняла, что война на небе между Господом 
и сатаной (разумеется, духовная) закончилась 
поражением последнего, и он к горю жителей 
Земли был сброшен на нее. И самое интересное, 
что он не погрузился в бездействие, а сразу же 
начал преследовать какую-то там жену. И кого 
же он мог соблазниться преследовать, как не 
истинную церковь, другие же его вряд ли бы 
интересовали на тот момент, размышляла я.

Более того, подумала я с трепетом, тут же 
приведена и характеристика этой церкви!

Вся она уместилась в последнем стихе: «И 
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рассвирепел дракон на жену, и пошел, чтобы вступить в 
брань с прочими от семени ее (то есть с последователями 
ее в веках), — и вот тут пошла сама характеристика, — 
сохраняющими заповеди Божьи и имеющими свидетельство 
Иисуса Христа!» (Откр. 12:7).

Все просто, решила я, Бог подсказал мне: иди туда, где 
учение соответствует этим критериям, сатана не стал бы 
преследовал ложную церковь.

Дальше все шло по возрастающей. Я поняла, что для 
начала мне нужно познакомиться с самими заповедями, 
затем обойти все церкви (я же была свободна от любой из 
них, я была чистым листком, даже не язычницей, а вообще 
безбожницей) и найти эту самую церковь, которую так 
мотивирован был преследовать свергнутый клеветник.

Для начала я очень хорошо выучила все места Библии, 
говорящие о заповедях Божьих. Записала их себе, 
проанализировала, и пошла…

Благодарность Господу, что Он не 
дал мне ошибиться, а выбрать церковь 
в соответствии с Его Словом.

Я ведь тогда о церквах знала только 
понаслышке. В первую очередь я 
оправилась, конечно же, в православную 
церковь.

Конечно же, нужно сказать, что я 
много прочитала в своем двухтомнике 
и имела представление о каждой из 
церквей, и все они были для меня равны. 
Вошла я в церковь, сильно опасаясь, 
что-нибудь не так сделать, получила 
пару замечаний по поводу, что не там 
встала, нет платка на голове и так далее, 
потихонечку достала переписанные 
заповеди и напомнила быстренько 
себе, что надо искать. И сразу поняла, 
что я не там, где нужно быть — здесь 
откровенно нарушаются две Божьи 
заповеди, вторая и четвертая. Понимая 
это, я вышла.

Куда теперь идти? Ну, конечно 
же, в следующую ортодоксальную, в 
католическую.

Вроде нет изображений, но зато 
стоят статуи, и четвертая заповедь опять 
же не исполняется. Опять вышла…

Куда теперь? Протестантские церкви 
вроде образовались как раз в протестах 
от таких нарушений, пойду-ка я по ним.

Успела я сходить к баптистам и к 
пятидесятникам, найдя там соблюдение 
того, против нарушения чего они 
выступали, но не по обеим заповедям, 
а только по одной. Четвертая заповедь 
бесцеремонно нарушалась также и 
ими. Разочарованная до глубины души, 
я вернулась домой и поняла, что не 
нашла… а больше церквей в Тбилиси я 
не знала. На душе было как-то пусто и 
неуютно, даже сиротливо.

И вот недели через три звонит мне 
моя Додо и приглашает в свою церковь, 
а я очень ждала встречи с ней, хотя 
понимала, что она ходит в одну из 
протестантских церквей, а я уже успела 
разочароваться в этом направлении.

Так я пошла в ее церковь, которая 
называлась, как я тогда запомнила 
церковью христиан-адвентистов, 
ожидающих Второго пришествия Христа 
и соблюдающих день субботний.

И вот прошло уже 27 лет, как я член 
этой церкви и пока никто не убедил 
меня, что есть какая-то другая истинная 
церковь!

Хотя, если есть я туда готова перейти!
В учении адвентистов всё по Слову 

Божьему. Оно полностью соответствует 
Божьей характеристике истинной 
церкви, так как учит соблюдать все 
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Божьи Заповеди и имеет свидетельство Иисуса.
Вот так я попала к адвентистам, правда, 

долго ещё мучила их своими, как мне казалось, 
«умными вопросами».

Но Господь и здесь учел мой склад ума Фомы 
неверующего, Он ведь и за меня отдал Свою 
жизнь!

В церкви нашелся такой библейский 
работник (он был сыном пастора), который 
имел терпение находить ответы на мои 
бесконечные «логические» вопросы и прямо 
руками разводил все мои сомнения!

Такая вот история!

Маргарита Жильцова,
руководитель отдела информации  

общины г. Майкоп;
Екатерина Чепурина
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Дорогие друзья, братья и сестры! 
Подписывайтесь на наш телеграмм канал t.me/esdadventist и получайте первыми 

самые актуальные новости и события, происходящие в Евро-Азиатском дивизионе 
Церкви Христиан Адвентистов Седьмого дня. Наш канал - это источник информации 
о жизни Церкви, ее миссии и служении нашим ближним, а также важных событий и 
инициатив, которые проходят в нашем регионе и за его пределами. Подписывайтесь 
на наш телеграмм канал прямо сейчас и оставайтесь в курсе всех новостей и событий, 
происходящих в Церкви Христиан Адвентистов Седьмого дня!

Ссылка на телеграмм канал: https://t.me/esdadventist

Кроме нашего телеграмм канала, мы также приглашаем вас посетить наши 
страницы в других популярных социальных сетях. Мы регулярно обновляем контент 
на нашем канале на YouTube, где вы можете найти интересные видео и проповеди. 
Мы также активны на Facebook, Instagram, VK и Twitter, где мы публикуем новости и 
другую полезную информацию. Подписывайтесь на нас в социальных сетях и будьте 
в курсе всех новостей и событий, происходящих в нашей церковной семье!

youtube.com/esdadventistorg
facebook.com/esd.adventist.org
instagram.com/esdadventistorg
vk.com/esdadventistorg
twitter.com/esdadventistorg
t.me/esdadventist

t.me/esdadventist%20
https://t.me/esdadventist
youtube.com/esdadventistorg%0D
facebook.com/esd.adventist.org
instagram.com/esdadventistorg
vk.com/esdadventistorg
twitter.com/esdadventistorg
t.me/esdadventist
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Н о в ы й  ж у р Н а л 

ПреодолеНие
журНал, который ты можешь смело
Подарить своему другу или соседу.

Продолжай делиться вестью надежды!
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